

Peran dan kompetensi perawat pada pencegahan, penanganan, dan pengendalian penyakit menular pada kasus COVID-19 sangat penting. Selain itu fungsi pada perawat pun terdapat pada penelitian tersebut. Fungsi independen, interdependen, dan dependen dapat dilihat dari hasil temuan yang telah dipaparkan pada bab sebelumnya. Fungsi ini dilakukan untuk upaya memaksimalkan usaha yang dapat dilakukan pada kondisi tersebut. Peran perawat yang sangat luas diantaranya sebagai *caregiver*, edukator, eksekutor, maupun advokator, menjadi salah satu indikator keberhasilan dalam mencegah penularan yang lebih luas dan dalam menangani pasien dengan penyakit COVID-19 ini. Kompetensi perawat sendiri dapat dirasakan pada setiap unsur pelayanan kesehatan pada masyarakat. Sebagian besar pada kompetensi perawat yaitu ketika melakukan asuhan keperawatan untuk mencapai kesembuhan pada pasien. Upaya tindakan medis dilakukan oleh para staf keperawatan disertai dengan prosedur yang sesuai dengan standar kesehatan yang dianjurkan.

Pengaruh tenaga medis yang berada digaris terdepan sangatlah penting. Dengan dapat memahami pentingnya peran dan fungsi masing-masing terutama pada perawat, diharapkan dapat mengoptimalkan pelayanan kesehatan yang dapat memuaskan pasien ataupun membantu pasien dalam masalah kesehatan yang dialami terutama pada kondisi pandemi COVID-19.

5.2.2. Implikasi Praktis

Hasil dari penelitian ini dapat diterapkan oleh staf perawat yang bertugas menangani pasien COVID-19, ataupun untuk memperbaiki prosedur yang telah dilakukan sebelumnya oleh staf perawat dengan memperhatikan berbagai aspek keperawatan untuk meningkatkan angka kesembuhan pada pasien terinfeksi COVID-19 ataupun untuk menurunkan penyebaran kasus tersebut.

5.3. Rekomendasi

Berdasarkan hasil penelitian ini, ada beberapa hal yang penulis sarankan diantaranya:

- Perawat perlu memperbaharui (*upgrade*) pengetahuan dan kemampuan klinisnya pada praktik keperawatan guna memperoleh tujuan dengan hasil yang baik dalam pemberian pelayanan kesehatan pada pasien/klien
- Pada penelitian selanjutnya diharapkan membuat pedoman khusus yang lebih menyeluruh pada tema peran dan kompetensi perawat dalam menangani kondisi pandemi wabah penyakit yang dikaji sesuai dengan aspek pelayanan kesehatan kedaruratan.
- Mempublikasikan setiap peran perawat kepada masyarakat sebagai bahan masukan pada setiap unsur masyarakat tentang betapa pentingnya peran perawat yang luas sebagai unsur tenaga kesehatan dalam melakukan berbagai tindakan pelayanan kesehatan.
- Dapat mempersiapkan tim kedaruratan pada masalah kesehatan masyarakat dalam kondisi pandemi yang akan datang dengan mempertimbangkan peran dan kompetensi perawat sebagai salah satu unsur tenaga kesehatan.